



ELECCIONES AL RECTORADO 2017

Francisco Giner Abati. CATEDRÁTICO DE ANTROPOLOGÍA
“Tengo la obligación moral de poner mi experiencia al servicio de la sociedad”

“Apuesto por integrar para transformar, así que soy el candidato de la transformación”, afirma el catedrático que tiene muy presentes los principios de la Antropología en su candidatura

R.D.L.

ILUSIONADO y dispuesto a transformar la Universidad de Salamanca, Francisco Giner Abati se presenta a las elecciones al Rectorado dispuesto a trasladar el modelo universitario alemán y el americano al Estudio salmantino.

—¿Por qué se presenta a las elecciones al Rectorado?

—El sexto principio de los antropólogos es el de la praxis que viene a decir que el antropólogo tiene la obligación moral de poner sus conocimientos teóricos y prácticos y su experiencia al servicio de la sociedad. Tengo 40 años de vida profesional en la Universidad de Salamanca y de investigación por todo el mundo y contacto con universidades de todo el mundo, entonces siento la obligación de poner ese conocimiento al servicio de mi sociedad. Cosas que no tenemos aquí, las he visto en Alemania o Estados Unidos y las quiero traer. Es como el gorila de espalda plateada que tiene que dirigir el grupo, no puede decir que no. Además, mis compañeros me han animado, así que tengo experiencia, energía y disposición.

—¿Pero por qué ahora, cuando



Francisco Giner Abati, en el claustro de la Facultad de Psicología. | ALMEIDA

transformar, así que diría que soy el de la transformación. Con la ayuda de todos e integrando a todas las fuerzas vamos a mover a la Universidad para lo que creemos que debe ser en el siglo XXI, porque nos faltan cosas que tendríamos que haber tenido hace años, por ejemplo, no tenemos un código ético. Esto es lo que he aprendido en cientos de universidades por todo el mundo. Como experto en cambio cultural quiero hacerlo en mi universidad, ofrecerme a hacerlo, no tengo una pasión por ser rector; pero sí tengo una obligación moral y estoy a disposición.

—¿Cómo ha elegido al equipo?

—Me lo han elegido, en realidad. Si queremos un equipo que sea representativo de la Universidad, los compañeros son los que tienen que decir a quién quieren.

—¿Por qué un Vicerrectorado para el PAS?

—Si tenemos un Vicerrectorado para Profesorado y para Estudiantes, ¿por qué no uno de PAS? Yo he sido PAS en la Universidad Complutense y sé lo importante que es tratar con alguien de tu nivel. Pregunté a los compañeros y me dijeron que había una persona a la que querían mucho, Transí Ferreras, una mujer joven, dinámica, que quiere a la Universidad y comprometida y que es doctora, así que cumple las condiciones. En Estudiantes también habría puesto un alumno pero tendría que ser doctor y no ha podido ser, pero a los estudiantes les quiero dar participación. Las facultades tienen que estar representadas por personas queridas.

—Ese Vicerrectorado de PAS no sustituye a la Gerencia ¿no?

—No. Estoy en contacto con el presidente del Consejo Social, que tiene mucha más experiencia en el mundo de la empresa, también tenemos asesores, pero ahora no tiene sentido dar un nombre. En realidad, tres vicerrectores están en tres equipos, así que podemos decir que nuestra candidatura es la más transformadora. Trabajamos con un equipo de profesionales con representatividad en la Universidad, los de otros a lo mejor son santones o vacas sagradas.

—¿Con cuál tiene más afinidad?

—Ricardo Rivero es amigo y el año pasado tuvimos que lidiar problemas juntos en Criminología.

Un explorador del mundo. Francisco Giner Abati (Madrid, 1952), catedrático de Antropología y doctor en Medicina, ha dedicado buena parte de su tiempo a explorar el mundo. Ha recorrido en un todoterreno el continente africano para investigar la calidad de vida de las diferentes tribus y prestar atención médica a las personas enfermas. Antes de estos viajes fue uno de los impulsores de la Facultad de Psicología, una tarea de gestión a la que ha regresado al final de su vida académica.

sería una única legislatura?

—Porque mi conciencia me obliga a esto, porque he estado más tiempo fuera que dentro, pero he estado fuera para poner ese conocimiento al servicio de la Universidad y de la sociedad, porque la divulgación científica también es una de las tareas de la Universidad. Cuanto más investigación, y más abierta, seremos mejores, y estaremos entre los mejores en Europa, lo que tenemos que hacer es sentirnos como una Universidad europea, del mundo. La verdad es que hace años me ofrecieron ir de vicerrector pero yo siempre me negué porque me habría cortado las alas. Ahora tengo la experiencia y tengo la obligación de transmitirla. En segundo lugar, creo que no deberíamos de estar más de cuatro años en el cargo. Debemos dar todo lo que tene-

mos pero no convertirnos en profesionales como hacen muchos políticos, que tienen un chollo.

—Hay quien le compara con Ángel Domínguez Olavarri, que se presentó como candidato a rector hace ocho años.

—Somos muy distintos, aunque compartimos el interés por mejorar nuestra Universidad, pero no creo que mi planteamiento sea el mismo que el de Olavarri. Nuestra propuesta era que Olavarri fuera al Vicerrectorado de Profesorado pero ahora los profesores eméritos han perdido todos los derechos, algo muy grave que hay que cambiar porque, al igual que por la raza o el género no te pueden discriminar, tampoco deberían hacerlo por la edad, porque estamos desperdiciando la experiencia.

—Algunos parece que no le tienen en cuenta en la carrera hacia el Rectorado.

—Vamos a verlo, esto casi no ha empezado. No sé si el que sale muy pronto se quema o el que sale tarde, no llega. La campaña empieza ahora. La comunidad universitaria tendrá que votar en conciencia el programa y todavía no lo conocen, por lo tanto, los que dicen eso solo tienen mala intención.

—Unos candidatos se han colocado la etiqueta del cambio y otros les tachan de continuistas.

—¿Cómo se define usted?

—Yo apuesto por integrar para

“Trabajo con un equipo de profesionales con representatividad en la Universidad, los de otros a lo mejor son santones o vacas sagradas”